

# "Tanz, Marie!"

*Tanzsolo von Andrea Kneis mit Musik von Stefan Hetzel*

"Ein kleines Stück über große Träume, kurze Röcke, rote Stiefel, enge Schubladen und weite Wege, die wir zurücklegen, um uns zu entdecken."  
(A. K.)

Dauer: ca 13 Minuten

Uraufführung: Freitag, 13.07.2012 im tanzSpeicher würzburg

Seit über 5 Jahren entwickeln die Tänzerin und Tanzpädagogin Andrea Kneis (\*1964) und der Musiker und Komponist Stefan Hetzel (\*1966) gemeinsame Projekte zwischen tänzerischer und musikalischer Improvisation, Choreographie und Komposition ("The Improvised Music & Dance Project Wuerzburg" 2006 – 2008, "Klang Bild Körper" 2009).

Für "Tanz, Marie!" verzichteten beide erstmalig in ihrer Zusammenarbeit auf improvisatorische Elemente - Tanz und Musik sind komplett choreographiert bzw. komponiert.

Über das Kunstturnen, den Modern Dance und das Tanztheater fand Andrea Kneis zu ihrer Leidenschaft, der Tanzimprovisation. Wichtige Lehrerinnen auf diesem Weg waren Keriac (San Francisco), Ka Rustler (Berlin), Gitta Barthel (Hamburg) und Lisa Kuttner (Würzburg). Seit 1994 unterrichtet sie Contact Improvisation, Tanztechnik und verschiedene Formen der Körperwahrnehmung, auch für Kinder. 2005 initiierte sie mit dem Musiker Dennis Schütze ein experimentelles Forum für Improvisierten Tanz und Musik in Würzburg. Andrea Kneis organisiert in Zusammenarbeit mit dem Tanzraum Workshops und Jams für Contact Improvisation im Raum Würzburg. Homepage: [andreakneis.de](http://andreakneis.de)

Der musikalische Autodidakt Stefan Hetzel wirkt seit 1984 als Pianist und Komponist.

- 1986 - 1992 wissenschaftliche Studien an den Universitäten Würzburg und Köln (Philosophie, Germanistik, Musikwissenschaften, Ethnologie); autodidaktisches Jazz- und Kompositionsstudium
- 1997 - 1998 Algorithmische Kompositionen für Digitalpiano (Atari, Omikron-BASIC)
- 2004 Beginn der Kompositions-Serien "Jahreszahlen" für Instrumental-Ensemble oder Orchester und "PianoLogs" für Piano solo
- seit 2005 Elektroakustische Musik (Serie "Soundscapes")
- seit 2007 "Fluctin" (Serie von Klanginstallationen, u. a. für die Kulturstationen des Landkreises Kitzingen und die VKU Würzburg)
- seit 2011 betreibt Hetzel das Weblog "Weltsicht aus der Nische" ([stefanhetzel.wordpress.com](http://stefanhetzel.wordpress.com))

*Andrea Kneis und Stefan Hetzel danken dem Tanzraum Würzburg, insbesondere aber Lisa Kuttner und Stefanie Lauter für die freundliche Unterstützung bei der Realisierung dieses Projekts!*